

Fecha 04.02.2010	Sección Primera	Página pp/4
----------------------------	---------------------------	-----------------------

ONU exige respetar a las víctimas

Carlos Avilés

caviles@eluniversal.com.mx

El representante en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Alberto Brunori, solicitó a las autoridades no prejuzgar ni emitir veredictos *a priori* respecto a las causas del asesinato de 16 jóvenes en Ciudad Juárez.

Por el contrario, pidió que tomen en cuenta todas las hipótesis que consideren necesarias, como parte de sus investigaciones.

Dijo que el tema genera "extrema preocupación", por lo que no se deben anticipar veredictos, sobre todo, si se trata de vincular a las víctimas con el narcotráfico.

En entrevista en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, expresó: "No me compro ninguna teoría *a priori*".

Llamó a evitar que el crimen quede impune, en especial, agregó, cuando este tipo de asesinatos también se ha registrado en otras partes del país.

No compro ninguna teoría a priori: Alberto Brunori ONU pide no prejuzgar a jóvenes masacrados

Cuesta trabajo aceptar que eran parte de grupos criminales, afirma

Carlos Avilés Allende

caviles@eluniversal.com.mx

El representante en México de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Alberto Brunori, hizo un llamado para que las autoridades mexicanas resuelvan y aclaren el caso del asesinato de 16 jóvenes ocu-

rrido en las primeras horas del domingo pasado en Ciudad Juárez, Chihuahua.

Se trata, dijo, de un tema que genera "extrema preocupación", en el que no se debe juzgar ni emitir veredictos *a priori*, en especial si se trata de vincular con el narcotráfico, y de manera anticipada, a los menores masacrados.

En entrevista posterior a su participación en un foro sobre discriminación con-

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 3
\$ 69529.59

Tam: 639 cm2
LQUIROGA

Fecha 04.02.2010	Sección Primera	Página pp/4
----------------------------	---------------------------	-----------------------

tra mujeres, organizado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Brunori dijo que cuesta trabajo aceptar que los jóvenes pertenecían a grupos delincuenciales y, por lo mismo, aseguró, “no me compro ninguna teoría *a priori*”.

Pidió a las autoridades no generar acusaciones públicas basadas en rumores y, en cambio, que tomen en cuenta todas las hipótesis que consideren necesarias, pero como parte de sus investigaciones.

El objetivo, expresó, debe ser evitar que el crimen de los 16 menores quede impune, y más cuando este tipo de asesinatos también se ha registrado en otros estados del país, como ocurrió en Torreón, Coahuila, donde 10 jóvenes fueron acribillados el fin de semana.

El pasado martes, el presidente Felipe Calderón dijo que existía la posibilidad de que la masacre en Juárez tuviera como origen una disputa entre pandillas rivales.

Ese mismo día, la Procuraduría de Chihuahua dio a conocer el testimonio de un presunto miembro de la delincuencia organizada, quien aseguró que había participado en la matanza y que el móvil de las ejecuciones era que los agredidos trabajaban para el cártel de Sinaloa.

Ayer, la Procuraduría aseguró que, según investigaciones, los estudiantes asesinados no tenían relación con pandillas.

Impune, violencia de género

Durante el foro “Treinta años de la Convención sobre la Eliminación de Todas las Formas de Discriminación contra la Mujer: Retos y Perspectivas en México” —organizado por la Corte—, Brunori también denunció que en México la mayoría de los casos de violencia contra las mujeres no son formalmente investigados, juzgados o sancionados por los sistemas de procuración y administración de justicia.

Afirmó que “son muchos los contextos en los que persiste un patrón de impunidad. La desconfianza de las mujeres hacia la capacidad de las instancias judiciales —como entes capaces de proteger sus derechos— las desincentiva de utilizar el sistema de justicia. Eso genera un círculo vicioso que es imperativo romper”.

Lamentó que “no obstante los importantes avances registrados en los últimos años, como la aprobación de leyes tendientes a garantizar a las mujeres una vida libre de violencia y prevenir y sancionar la trata de personas, en México aún subsiste una importante distancia entre la incidencia y la gravedad de los problemas que enfrentan las mujeres y la calidad de la respuesta judicial ofrecida”.

Expresó preocupación por el hecho de que México ha recibido varias recomendaciones por no acatar lo dispuesto en la convención, y adelantó que el país será sometido a un nuevo examen en la materia.

“Haremos un llamado para esclarecer este caso [masacre], porque es de extrema preocupación por las edades de los niños”

Alberto Brunori,

representante en México de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos





WILLIAM F. MARTÍNEZ / AP

UNIÓN CONTRA EL SECUESTRO

Policías mexicanos reciben entrenamiento en técnicas contra secuestro y extorsión, en Sibaté, Colombia, como parte de la cooperación que ese país brinda a naciones como Ecuador, Brasil y Paraguay